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26105 Oldenburg                                                                                                            

Altes Rathaus,  Zimmer 4 

Telefon:  0441 - 235 2686  

Telefax:  0441 -  235 2156 
E-Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de 

Fraktion im Rat der Stadt Oldenburg 

         

Herrn Oberbürgermeister 
Jürgen Krogmann 
Altes Rathaus/Markt 1 
26105 Oldenburg            7. November 2023 
 
 
Sitzung des Ausschusses für Allgemeine Angelegenheiten am 13. November 2023 
Sitzung des Verwaltungsausschusses am 13. November 2023 
 
---Dringlichkeitsantrag--- 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
für die oben genannten Sitzungen beantragt die CDU-Fraktion im Rahmen der Dringlichkeit 
den Tagesordnungspunkt: 
 

„Protected Bike Lane Nadorster Straße“.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Beschluss des Verwaltungsausschusses vom 23. Januar 2023 zur Umsetzung der 
„Protected Bike Lane“ an der unteren Nadorster Straße (Variante 3) wird mit sofortiger Wirkung 
aufgehoben. Damit tritt die ursprüngliche Aufteilung des Verkehrsraumes wieder in Kraft.  
 
Begründung: 
Seit Einführung der „Protected Bike Lane“ an der unteren Nadorster Straße klagen die 
ortsansässigen Geschäftsinhaber über erhebliche Umsatzeinbußen bedingt durch einen 
spürbaren Rückgang der Kundenfrequenz. Grund sind die 25 Parkplätze am Seitenstreifen vor 
den Ladenlokalen, die für die provisorische Fahrradspur geopfert wurden. Nach Schilderung 
der Werbegemeinschaft „Die Nadorster“ haben daraufhin bereits erste Geschäfte ihre 
Mietverträge gekündigt. Weitere fühlen sich offenbar ebenfalls zu einem solchen Schritt 
gedrängt. Schon vor der Einführung des inzwischen gescheiterten Verkehrsexperiments hat 
die CDU-Fraktion auf das drohende Szenario hingewiesen. Verwaltung und Ratsmehrheit 
haben die Sorgen der Geschäftsleute jedoch von Anfang an ignoriert.  
 
Wie vorhergesagt, gefährdet die „Protected Bike Lane“ die Existenz vieler Geschäfte. Das 
wiederum führt zu Leerstand und weiteren Problembereichen vor Ort, was die Entwicklung im 
Sanierungsgebiet Untere Nadorster Straße komplett ausbremst. Um weiteren Schaden – auch 
im Hinblick auf das bevorstehende Weihnachtsgeschäft – abzuwenden, ist es erforderlich, den 
Beschluss des Verwaltungsausschusses vom 23. Januar 2023 mit sofortiger Wirkung und so 
schnell wie möglich aufzuheben. Daraus begründet sich die Dringlichkeit dieses Antrages.   
 
Mit freundlichen Grüßen   

Dr. Esther Niewerth-Baumann 
Christoph Baak   


